

Martes 30 de Octubre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203040>Desaceleración en EU afectará el crecimiento de México: BID Alicia Salgado El crecimiento de la economía mexicana sin duda se verá afectado por la desaceleración de Estados Unidos, dada la interrelación que tienen ambos países como otros de la región de América Latina y el Caribe. Pero las políticas públicas que se han aplicado en México en los últimos años han hecho que los mercados sepan diferenciar la buena letra y la buena política económica. Esto se observa en que los diferenciales de la deuda mexicana no han variado y que la volatilidad internacional reciente no ha tocado a México.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203056>El incierto futuro del peso mexicano Raymond Chaine Bush / NSC Asesores En las últimas semanas hemos sido testigos de una apreciación de nuestra moneda derivada de factores internacionales, que han inyectado recursos a mercados emergentes como el nuestro. La desaceleración del sector hipotecario en EU y una inflación aparentemente controlada en este país, han obligado a la Reserva Federal (Fed) a bajar las tasas de referencia en medio punto porcentual, originando una fuerte salida de capitales en busca de una mayor rentabilidad en otros mercados. Aquí es donde el mercado mexicano se vuelve una oportunidad para estos inversionistas, ofreciendo tasas de interés mucho más rentables y un riesgo cambiario e inflacionario controlado. A diferencia de la Fed, nuestro banco central (Banxico) sigue con la fuerte presión de mantener la inflación controlada, con una serie de aumentos en los precios de los alimentos y próximamente de la gasolina.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203068>El peso, en su mejor nivel de 19 meses ante el dólar Leticia Hernández Morón La expectativa de que bajen las tasas de interés en Estados Unidos esta semana en la reunión de la Reserva Federal (Fed), impulsó la apreciación del peso y de otras monedas emergentes. Esto llevó al dólar a un nuevo mínimo frente al euro y motivó ganancias en Wall Street, en medio de nuevos precios del petróleo en marcas nunca antes vistas. El cierre temporal de pozos de Pemex ubicados en la sonda de Campeche, que producen 600 mil barriles diarios, ante el mal clima en el sureste de la República, presionó en el mercado de Nueva York la cotización del precio del crudo ligero, que cerró en 93.53 dólares por barril, un alza de 1.82 por ciento o de 1.67 dólares.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203025>Frente frío congela producción petrolera Esther Arzate Pemex Exploración y Producción (PEP) mantendrá cerrados pozos que producen 600 mil barriles de petróleo al día (más de 20 por ciento de la producción total), debido a la entrada del frente frío número cinco, la limitación de embarcaciones para operar y la saturación de espacios de almacenamiento, informó el director de esa subsidiaria, Carlos Morales Gil. El volumen de petróleo que dejó de producir la empresa petrolera corresponde a casi una tercera parte de las exportaciones de crudo, ya que promedian alrededor de 1.7 millones de barriles al día. El funcionario indicó que la empresa reanudará operaciones en pozos ubicados en la Sonda de Campeche, una vez que las condiciones ambientales mejoren, a fin de restituir los niveles de producción que mantenía previo a la contingencia (promedio superior a tres millones de barriles al día). <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203027>México, a la zaga frente a economías emergentes Esther Herrera / Jonathán Tapia / Finsat MONTERREY, NL, 29 de octubre.- El sector empresarial conminó a concentrarse en acciones de corto plazo que permitan ir achicando la brecha existente entre el crecimiento de México y el que experimentan las economías de China y la India, que nos están ganando mercado. Elevar la calidad de la educación, abatir la corrupción y combatir la pobreza son aspectos prioritarios para el país, dijeron, y señalaron la importancia de insistir en concretar la reforma energética, laboral y educativa. México ya no tiene más tiempo. Necesita crear empleos, bajar la pobreza para seguir avanzando en mejorar el ambiente de negocios para atraer más inversión y generar empleos.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203090>Eliminará Economía los programas sectoriales Ivette Saldaña Los Programas Sectoriales (Prosec), creados hace casi diez años a fin de apoyar a los exportadores para que adquieran insumos a mejores precios, se eliminarán y se crearán esquemas más flexibles dentro del modelo de Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX), lo que podría concretarse antes de que termine 2007. Rocío Ruiz, subsecretaria de Industria y Comercio de la SE, explicó que los primeros Prosec se crearon en noviembre de 1998 y ahora se busca desaparecerlos, toda vez que hay materia prima que ya puede entrar libre de impuesto y sin necesidad de tanto papeleo vía esos programas.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203091>Eliminar rigidez en el mercado laboral: Ortiz Esther Herrera / Jonathán Tapia / Finsat MONTERREY, NL, 29 de octubre.- Guillermo Ortiz Martínez, gobernador del Banco de México (Banxico), planteó que una condición indispensable para incrementar el crecimiento del país es aumentar el nivel de inversión productiva y romper el círculo de rigidez de un mercado laboral que se ha convertido en un lastre para la competitividad de las empresas. Consideró el tema de la regulación como vital para dar certidumbre a la economía: regulación en términos laborales y de ambiente de negocios. Al participar en la Cumbre de Negocios, que se realiza en esta ciudad, Ortiz Martínez comentó que la economía mexicana puede crecer si se elimina la rigidez en los sectores económicos, como la telefonía, telecomunicaciones, sector financiero y electricidad. México sigue padeciendo problemas de competitividad en sus insumos fundamentales, como el nivel de escolaridad y rigidez en las leyes laborales, advirtió.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203095>Confían en aprobar ya la ley de bioenergéticos Héctor A. Chávez Maya Tras ser aprobada por unanimidad en la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados, hoy en el pleno legislativo será votada la Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos. El diputado Héctor Padilla Gutiérrez, presidente de esa Comisión, aseguró que ya fueron saldadas las observaciones hechas por el presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien vetó esa Ley el 3 de septiembre, por lo que no existe duda alguna de que será avalada por la mayoría de los legisladores de los diversos partidos políticos. En el texto que será puesto a consideración del pleno, se establece que de ninguna manera se pondrá en "riesgo" la seguridad y soberanía alimentaria del país.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203096>México se rezaga en energías alternativas Isabel Becerril Para que México produzca etanol y abastezca la demanda interna y

externa necesita aumentar la producción de maíz en 30 por ciento, lo que implica generar 9.6 millones de toneladas adicionales, para pasar de 31 a 40 millones de toneladas anuales para todos los usos. Sin embargo, la estructura de producción con que cuenta el país no es adecuada para elevar la producción y los incentivos aplicados hasta ahora en las políticas públicas agrícolas, tampoco han sido bien canalizados a lo largo del tiempo, acusa el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En los últimos años se ha presentado un auge mundial en energías alternativas, tales como la solar, la eólica o la basada en biocombustibles. Lo anterior se explica por la creciente preocupación por el medio ambiente y la concentración de la mayoría de los hidrocarburos en unos cuantos países en Medio Oriente, una zona conflictiva que mina la seguridad energética de países dependientes, entre otras cuestiones. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=203099> Viable, la producción de bioenergéticos en México: Blackaller Héctor A. Chávez Maya La producción de bioenergéticos en México únicamente sería viable si se contempla un programa de apoyos adecuado para que se desarrolle esta actividad, consideró el dirigente de la Unión Nacional de Productores de Caña de Azúcar, Carlos Blackaller Ayala. Dijo que el gobierno federal debe implantar las políticas y los subsidios adecuados para fomentar la producción de las materias primas, y que su transformación en biocombustibles llegue a los consumidores a precios adecuados. Tras asegurar que no hay ningún gobierno en el mundo productor de etanol que no esté subsidiando a sus agricultores, aseguró que como cañeros la idea es promover esta industria, para lograr proyectos integrales en los actuales ingenios. Para que la agroindustria nacional pueda incursionar en la producción de bioenergéticos en las fábricas de azúcar ya existentes, se requieren inversiones de más de 20 millones de dólares, en tanto que para la instalación de plantas completamente nuevas, las necesidades son superiores a 50 millones, apuntó <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=202993> Anuncia Pemex recorte de 600 mil barriles diarios en su producción por malas condiciones climatológicas Efraín Hilario Los problemas de producción de Petróleos Mexicanos (Pemex), la sostenida debilidad del dólar y la persistente tensión en la frontera entre Turquía e Irak, se conjugaron ayer para llevar a los precios del petróleo a nuevos máximos en los mercados internacionales. En el New York Mercantile Exchange (Nymex), el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) con vencimiento en diciembre, que marcó un récord intradía en 93.80 dólares, registró un valor de cierre sin precedentes: 93.53 dólares por barril, luego de una ganancia de 1.67 dólares o 1.8 por ciento. En el ICE Futures Europe de Londres, el convenio del crudo Brent para entrega en diciembre cerró en un récord de 90.32 dólares, con un máximo intradía en 90.49 dólares, tras avanzar 1.63 dólares o 1.8 por ciento. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/823019> Agota México plazo para competir.- IP José Manuel López / Corresponsal Monterrey, México (30 octubre 2007).- México no puede darse el lujo de postergar un minuto más el incremento en su competitividad, para lo cual son necesarias reglas claras y simples, y combatir la corrupción y la informalidad, advirtieron ayer empresarios. En el segundo día de la Cumbre de Negocios que se realiza en Monterrey, Marcos Achar Levy, director general de Comex; Valentín Diez Morodo, presidente del Consejo Mexicano de Comercio Exterior (Comce), y Roberto González Barrera, presidente de Gruma y Banorte, coincidieron en la necesidad de una mayor proactividad empresarial. "México no tiene más tiempo", destacó Achar Levy al participar en el debate Bases para una Verdadera Política de Competitividad para México. "Es un tema (el incremento de competitividad) que no puede quedar para después", advirtió. "No podemos darnos el lujo de postergar un minuto más el aumento de empleos, la generación de mayores inversiones y el aumento de productividad. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822953> Crecen Pymes hasta 40% con crédito Karla Rodríguez Ciudad de México (30 octubre 2007).- Las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) que obtienen un crédito financiero crecen entre 20 y hasta 40 por ciento en ventas, generan más empleos y hasta pueden pagar mejores salarios, aseguraron expertos en aceleradoras de negocios. Fernando Fabre, director de la aceleradora internacional de negocios Endeavor, explicó que las empresas que obtienen un crédito para financiar su expansión pueden crecer en promedio 30 por ciento en ventas, 20 por ciento en generación de empleo, además de que pueden pagar salarios 10 veces superiores al mínimo, lo que las convierte en empresas gacelas que se destacan por su acelerado crecimiento. Víctor Calderón, director de la intermediaria financiera ArCanto, dijo que en México la mayoría de las Pymes se siguen financiando con los ahorros familiares o los proveedores, porque piensan que el crédito bancario es caro y de difícil acceso. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/822996> Afecta a créditos decisión de Banxico Gabriela Cabrera Ciudad de México (30 octubre 2007).- Miles de usuarios de tarjetas de crédito y, en general, todos los usuarios del crédito al consumo en México se verán afectados por el aumento de la tasa de interés de referencia en el mercado. Lo anterior, como resultado del endurecimiento de la política monetaria del Banco de México, anunció el presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Enrique Castillo Sánchez Mejorada. Así, el costo de las tarjetas de crédito, de los créditos personales, de nómina, de bienes de consumo duradero y del crédito automotriz (pactado a tasa variable) registrarán un incremento. El pasado viernes, el Banco de México aumentó 25 puntos base la tasa de interés de referencia en el mercado, para ubicar su nivel en 7.50 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/823095> Presenta BMV comportamiento negativo Adolfo Navarro Ciudad de México (30 octubre 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) registra un comportamiento a la baja en seguimiento de los índices accionarios de sus contrapartes estadounidenses. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 31 mil 902.10 unidades, una baja de 0.62 por ciento, es decir 198.59 puntos respecto a la sesión previa. En la BMV, el volumen de operación este día es de 14.9 millones de acciones con un importe de 536 millones de pesos. De las acciones que registran ganancias resaltan: AUTLAN B, con 5.06 por ciento; CYDSASA A, con 2.25 por ciento; SIMEC B, con 1.76 por ciento; ALSEA *, con 1.07 por ciento; GRUMA B, con 1.07 por ciento. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/412/823082> Crece desempleo y consumo en Japón Tokio, Japón (30 octubre 2007).- Japón anunció este martes que el desempleo aumentó en septiembre, pero que el gasto de consumo creció en el mismo mes a su ritmo más rápido en 3 años y medio. El desempleo en Japón subió a 4 por ciento en septiembre respecto al 3.8 por ciento de abril, informó el Ministerio de Comunicaciones y Asuntos Internos. La tasa de desempleo llegó a su peor nivel desde marzo. La misma entidad dijo por separado que el consumo en general tuvo un incremento anual

de 3.2 por ciento en septiembre debido en parte a la venta vigorosa de bienes duraderos. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/29839.html> Enfrentan a sectores reclamos de competitividad; proponen pacto Angelina Mejía y Fernando Pedrero El reclamo de competitividad llevó a compañías del sector telecomunicaciones a enfrentarse entre ellas y con la Comisión Federal de Competencia (Cofeco), mientras empresarios convocaron a crear un gran pacto de competitividad y reconciliación nacional. Con motivo del Día de la Competencia, el presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Telecomunicaciones por Cable (Canitec), Alejandro Puente, mencionó que ante las claras evidencias de los desequilibrios existentes en este sector, la Cofeco no ha efectuado ninguna acción efectiva para resolverlos. Por su parte, el presidente ejecutivo de Telefónica México, Francisco Gil Díaz, dijo que desde hace 20 meses Telmex ha negado la interconexión a Grupo de Telecomunicaciones Mexicana (GTM), filial de Telefónica que ofrece servicios de telefonía fija. Javier Mondragón, director jurídico de Telmex, dijo que no se ha dado interconexión a GTM debido a que “es una empresa ilegal, ya que viola las disposiciones de inversión extranjera, porque 97.7% del capital es español, mientras que la ley sólo permite 49%”; y que es un caso que analiza la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/155457.html> Líderes del Senado coinciden en la necesidad de abatir la desigualdad José Manuel Arteagay Fabiola Llanos El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, propuso al gobierno de Felipe Calderón “un acuerdo político y social”; ante el acotado margen de maniobra de que dispone. “Yo creo que es totalmente posible que así como hemos logrado acuerdos en el Congreso de la Unión, podamos llegar a acuerdos en esta materia”; afirmó. A su vez, el priista Manlio Fabio Beltrones dijo que México sigue con un gobierno a ultranza y hay que caminar hacia un presidencialismo moderno, en donde al Presidente no se le quite su investidura de jefe de Estado. Añadió que se necesitan grandes cambios de fondo que impulsen la competitividad y luche contra la desigualdad. Por su parte, el coordinador del PAN, Santiago Creel Miranda, pidió continuar con las reformas estructurales, en las que Petróleos Mexicanos permita la participación de la iniciativa privada en forma gradual, en la cual se busquen alianzas estratégicas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60898.html> CNBV baja comisiones para incentivar a inversionistas Romina Román Pineda La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reducirá las comisiones que se cobran en el mercado bursátil a fin de promover la participación de más inversionistas. Guillermo Babatz, presidente de la CNBV, detalló que esta disminución de tarifas incluirá los costos de colocación y de operación, así como los regulatorios. Al participar en la Convención del Mercado de Valores, el funcionario precisó que a partir de enero las tarifas de inscripción y vigilancia de acciones bajarán 20%, y las que se aplican a emisiones de deuda bajarán 40%. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/60906.html> Panamá aún busca más inversionistas Cynthia Rodríguez ROMA.— A pesar de que las obras de ampliación del Canal de Panamá comenzaron a principios de septiembre, las autoridades panameñas aún están en la búsqueda de inversionistas para ejecutar uno de los proyectos de infraestructura más importantes que permitirá, en términos reales, que buques de mayor dimensión puedan transitar por el canal, duplicando la capacidad de toneladas. Así lo informó hace unos días el canciller Samuel Lewis Navarro en una visita a Roma, donde invitó a los empresarios italianos a invertir en estas obras. En entrevista exclusiva con EL UNIVERSAL, Lewis señaló que la oferta también estaba abierta a los empresarios mexicanos, que cada día incrementan sus negocios en este país centroamericano. “Hay mucho interés por participar; las licitaciones ya han empezado y los europeos están muy interesados, pero depende de la mejor propuesta; al final será una licitación pública, transparente, en la que la mejor propuesta ganará”; señaló el canciller panameño. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-30-47923> Ley de Ingresos, una bolsa alentadora: Carstens El secretario de Hacienda, Agustín Carstens, aseguró que la Ley de Ingresos 2008, que podría ser aprobada hoy por el Senado de la República, permitirá impulsar la economía mexicana en una época de actividad económica débil en Estados Unidos. En entrevista en el marco del homenaje a Antonio Ortiz Mena, el funcionario subrayó que dicha ley, que fue aprobada la víspera por los senadores en comisiones, arroja “una bolsa alentadora”; resultado de la reforma fiscal y de los altos precios del petróleo. El titular de Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) afirmó que estos recursos permitirán al gobierno federal atender el próximo año muchas necesidades urgentes del país, en términos de infraestructura y de gasto social. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-30-47920> Cete mismo día a 7.40%, espera subasta primaria MÉXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el martes en 7.40%, en un mercado que aún asimila el reciente endurecimiento de la política monetaria y su impacto en la subasta primaria de valores gubernamentales de esta tarde. El mercado espera que los rendimientos de los Cetes presenten un alza generalizada en el remate, tras la reciente decisión del Banco de México (central) de aumentar la tasa mínima del fondeo interbancario en 25 puntos base a 7.50 por ciento. La institución monetaria sorprendió el viernes a la mayoría de los participantes del mercado cuando anunció un aumento de un cuarto de punto porcentual con el fin de evitar la posible contaminación del proceso de formación de precios y salarios, y moderar las expectativas de inflación. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-30-47916> Se vende dólar libre en \$10.87; euro en \$15.85 Este martes, el dólar libre alcanza un precio máximo de \$10.87 a la venta, sin variación respecto al cierre de ayer, en tanto que el precio mínimo a la compra es de \$10.51, en sucursales bancarias de la Ciudad de México. Por otro lado, el euro registra un precio máximo de \$15.85 a la venta y el yen de 0.097 pesos. El Banco de México fijó en \$10.7112 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-10-30-47904> Deben abrirse sectores estratégicos a IED México debe apostarle a la apertura del 100% de la Inversión Extranjera Directa (IED) en sectores estratégicos de la economía, como las telecomunicaciones y energía, y romper barreras de entrada a nuevos participantes, lo que permitirá elevar la competitividad y el desarrollo. Al celebrar el Día de la Competencia 2007, el presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta instó a no condicionar los capitales externos o nacionales a costa de los consumidores, por lo que es indispensable superar “esta etapa polémica”. “Olvidemos esta quimera de que seguiremos en telefonía fija con una medida temporal de inversión neutra. No hay ningún razonamiento

para tener libre inversión en telefonía celular y que esté restringida en la fija”, dijo a su vez Luis de la Calle, director general de la consultoría De la Calle, Madrazo y Mancera, al hablar de las limitantes en esta actividad. Para el líder de los industriales de las Telecomunicaciones por Cable (Canitec) Alejandro Puente, abrir el sector de las telecomunicaciones facilitará las alianzas estratégicas, lo que permitiría aumentar la penetración del servicio telefónico a precios razonables. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2007/10/30/index.php?section=politica&article=018n3pol> Avala comisión de diputados ley de agrocombustibles Matilde Pérez U. El maíz podrá ser utilizado para la producción de agrocombustibles sólo cuando haya excedentes en la producción interna para satisfacer el consumo nacional, señala el dictamen de la modificada Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos que fue aprobada por unanimidad en la Comisión de Agricultura y Ganadería de la Cámara de Diputados. Héctor Padilla Gutiérrez, presidente de dicha comisión, afirmó que la citada ley será sometida hoy a votación al pleno de la Cámara de Diputados. En la norma se asegura que no se pondrá en riesgo la seguridad y la soberanía alimentarias del país.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/30/index.php?section=economia&article=025n2eco> Continuar con las reformas estructurales, pide Calderón Claudia Herrera, Israel Rodríguez y Juan Antonio Zúñiga Lejos de abrumarse con las dificultades del entorno internacional, México tiene que ponerse a “tono” y seguir con las reformas estructurales en los sectores energético, laboral y de telecomunicaciones, expuso ayer el presidente Felipe Calderón Hinojosa. Al inaugurar la 18 Convención del Mercado de Valores, el jefe del Ejecutivo federal presentó un balance positivo de su gobierno y reiteró su elogio a la reforma electoral, que en su momento fue cuestionada por el duopolio televisivo, porque, dijo, “permite recuperar la confianza recíproca entre los principales actores de los procesos electorales y fortalecer el entramado institucional del país”.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/30/index.php?section=economia&article=026n1eco> Telecomunicaciones, transporte, energía y finanzas frenan la competitividad: CFC Víctor Cardoso Los sectores de telecomunicaciones, transporte, financiero y de energía se han convertido en un freno para la competitividad del país, debido a la falta de competencia, las barreras de entrada a nuevos operadores y las altas tarifas, denunció el presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), Eduardo Pérez Motta, al encabezar el Día de la Competencia 2007. Reconoció que a pesar de los esfuerzos de los últimos tres lustros para impulsar la competencia en esos sectores, se mantienen enquistados intereses poderosos que provocan una concentración excesiva en los mercados de bienes y servicios. Sostuvo que el gobierno debe regular “bien” esos cuatro sectores, dada su influencia en la actividad económica y el impacto que tienen en la competitividad de las empresas y en conjunto del país.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/30/index.php?section=economia&article=027n1eco> La suspensión de exportaciones de crudo mexicano impulsó a 94 dólares el barril Nueva York, 29 de octubre. La interrupción de las exportaciones mexicanas de petróleo por el mal clima en el Golfo de México impulsó más los precios internacionales del energético, que cerraron este lunes en un récord cercano a los 94 dólares por barril. Petróleos Mexicanos (Pemex) debió recortar una quinta parte de la producción petrolera del país, uno de los tres principales abastecedores de Estados Unidos, porque el clima adverso provocó el cierre de los principales puertos de exportación. Así, la mezcla mexicana de exportación llegó a una cotización récord de 78.69 dólares por barril, con una ganancia de 1.74 dólares frente al viernes. El crudo negociado en Nueva York avanzó 1.67 dólares, a 93.53 dólares el barril, tras alcanzar un máximo histórico de 93.80. En Londres, el petróleo tipo Brent del mar del Norte ganó 1.63 dólares, a 90.32 dólares el barril.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/30/index.php?section=economia&article=029n2eco> Los altos precios del crudo, incentivo para producir biocombustibles: CEESP Miriam Posada García Los elevados precios del petróleo son un incentivo para la producción de biocombustibles, segmento en el que México tiene un alto potencial por la superficie de cultivo con la que cuenta, pero que está subutilizada, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). En su Análisis estratégico destacó que en México sería necesario fortalecer el marco regulatorio a través de políticas de bioseguridad que regulen y den seguimiento a la expansión de transgénicos permitidos, así como la realización de estudios antes y después de la introducción de especies genéticamente modificadas para producir biocombustibles.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/10/30/index.php?section=sociedad&article=045n3soc> Admiten graves rezagos del Plan Puebla-Panamá Laura Poy Solano (Enviada) Guadalajara, Jal. 29 de octubre. El coordinador general del Plan Puebla-Panamá (PPP), Juan Bosco Martí, demandó a los rectores del sur-sureste de México y Centroamérica apoyar de forma “más decidida” los proyectos de desarrollo regional del PPP, pues advirtió que son un factor “clave en el proceso de reestructuración que afrontamos”, aunque reconoció que debido a la falta de financiamiento, de los 100 programas prioritarios que integraban el proyecto sólo quedarán vigentes 20. Tras participar en la quinta Reunión de Rectores México-Centroamérica, en la que presentó las metas y “logros” del PPP, afirmó que uno de los objetivos prioritarios es crear redes de conocimiento en la región en temas como biocombustibles, para impulsar una “red universitaria que genere los conocimientos que requerimos en este sector con temas como compatibilidad de propuestas, identificación de obstáculos que nos hacen menos competitivos, así como programas de intercambio académico”.